



# にしおう

村山市立西郷小学校

学校だより No9

文責：校長 佐藤 淳

令和7年12月26日発行

## 地域の皆様のご協力に感謝申し上げます！

### 6年生 服のチカラプロジェクト



10月の学校だより7号でお知らせした本校6年生による「届けよう、服のチカラプロジェクト」に、たくさんの方からご協力いただいたことに深く感謝申し上げます。11月13日(木)と19日(水)の2度にわたり、ご家庭にある着なくなった子ども服を集めました。保護者や西郷地域在住の



方、東根にお住まいの方までも協力してくださいました。子ども達は、今後の活動について考えるために、服を持ってくれた方々に、このプロジェクトを知ったきっかけや参加しようとしたわけ、SDGsについて取り組んでいることなどについて質問し聞き取りを行いました。「困っている人の力になりたいから」「子ども服を有効に使ってもらいたいから」という声を聞き、自分たちの活動がSDGsと関わっていることを深く実感することができました。みなさんから集めた子ども服をきちんとたたんで仕分けして段ボールにまとめたら、なんと9箱にもなりました。その数の多さに驚きながらも、丁寧に梱包してユニクロ本社に送り届けることができました。この



活動を振り返り、「次は大人服の回収もしてみたい。」「服のほかに各家庭で不要になったものの回収もしてみたい。」などの考えが出されました。有意義な活動になったことが何よりうれしいことでした。たくさんのご協力ありがとうございました。



### 自分の泳力を伸ばしたよ！～水泳学習～



今年度も天童スイミングクラブでの水泳学習が11月下旬から12月上旬までの間に、上学年と下学年に分かれて3回ずつ計6回行われました。上学年も下学年も3グループに分け、それぞれにスイミングの先生がついて、子



ども達の指導をしていただきました。下学年では、さまざまな浮具を使い、水を怖がらないように十分水慣れさせてから浮く練習をしました。3回目には、バタ足で泳げるようになった子がたくさんいました。また、上学年はクロールで25mを泳ぐことができるようなることを目標に教えてもらいました。どのグループも一生懸命取り組み、自分の泳力を伸ばすことができました。



# たくさんの大根を収穫しました！～1年生～



1年生のみなさんは、11月20日(木)に農村伝承館脇の畑で大根の収穫をしました。前日までの雨でぬかるむ土の中、軍手や雨がっぱが泥だらけになりながらも、友達と力合わせ大根を抜き、軽トラックの荷台まで運ぶ作業をがんばりました。アグリランド杉島の皆様のご協力のおかげで、予定した時間よりも早く終了することができました。寒い中のご協力、大変ありがとうございました。収穫した大根は給食メニューの一部となり、全校生にふるまわれました。



## 村山教育事務所計画訪問



11月25日(火)は村山教育事務所の所長様や副所長様はじめ、総勢20名の皆様が本校を訪れ、子ども達の登校から授業中の様子、校舎内外の環境整備状況まで見ていただきました。子ども達が落ち着いて学習に取り組む姿や、廊下に掲示してある作品や子ども達の感想文などから、「自分の思いをのびのびと表現できていますね。」「書きまとめる力がどの子どもにもついていますね。」などの言葉をたくさんいただきました。



## 子ども救命士講習会



12月11日(木)に、子ども救命士講習会が行われました。村山市消防本部から、桃谷和秀さん、鈴木尚也さん、古澤志哉さんの3名を講師にして、5年生と6年生への「子ども救命士講習」が行われました。3校時は5年生がけがをした時に使う応急手当の仕方などについて学び、4校時には6年生が心肺蘇生法やAEDの使い方について



学びました。修了した児童には「子ども救命士認定証」が贈られました。この講習を生かして、いざという時には、冷静に救急活動ができる子どもに育ってほしいと思います。

## きれいな歌声にすっかり魅了されました！



12月12日(金)に、楯岡小学校合唱部保護者会の皆様のご尽力により、本校体育館を会場にして、楯岡小学校合唱部のミニコンサートが行われました。昨年度から本校5学年の児童も在籍しており、今年度は、各種合唱コンクールの県大会や東北ブロック大会、全国大会までも参加してきました。ほとんどの子どもにとって実際に生で聞くのはこの日が初めてです。「世界中の



子供たちが「君をのせて」「ジングルベル」「冬景色」など、音楽の教科書にある曲やなじみ深い曲の後に、全日本合唱コンクール全国大会で銀賞に輝いた「あおい天使」という曲の発表がありました。体育館いっぱいに美しく澄み渡るハーモニーは、3年生から6年生までの一人ひとりの心の奥まで深く響き渡ったことだと思います。合唱部のみなさんの発表の後に、各学年の代表が感想を発表

しました。「高音部と低音部のハーモニーが素晴らしい。」「頭声発声がとても上手だった。」「とてもきれいな歌声だった。」という子ども達の声に感銘を受けたことがよく分かりました。このコンサートを快く引き受けてくださった楯岡小学校合唱部マネージャーの元木朗子様はじめ指導スタッフの皆様、楯岡小学校 井上敏春校長先生はじめ楯岡小学校の先生方に深く感謝申し上げます。感動の15分をありがとうございました。



## 運営委員会企画 ～あいさつ運動強化週間～



運営委員会のみなさんが、12月15日(月)から12月19日(金)までの1週間を「あいさつ運動強化週間」に位置付け、朝のあいさつをもつ



と元気にしようと呼びかけました。上の写真のようなクリスマスツリーを廊下に掲示し、学年ごとにあいさつ名人が増えたら星マークを張っていくという取り組みです。17日(水)の集会では、運営委員会のみなさんから、各学年2名ずつのあいさつ名人の発表がありました。強化月間が終わってもさわやかなあいさつができるようになればと思います。がんばりましょう！

## 徳内ふれあいスポーツクラブから たくさん寄贈していただきました

この度、徳内ふれあいスポーツクラブから以下の物品を寄贈していただきました。来年度の学校行事の際、大切に使わせていただきます。大変ありがとうございました。

簡易テント2張 スターティングブロック4セット レーキ3本 砂ならし1本  
ラインカラー2つ トレーニングハードル約30個 折りたたみベンチ1つ  
着替え用簡易テント1張 熊手他

## 校門前に素敵な看板が設置されました

村山市青少年健全育成会議の皆様のご厚意により、校門前に青少年育成標語コンクールで佳作に選ばれた5年那須智子さんの標語看板が設置されました。「その君のニコッと笑う顔が好き」という素敵な標語を全校生だけでなく、道行く方々や、校門前を通る多くのドライバーの皆さんに見ていただければと思います。

## 子供たちの活躍！ おめでとう

☆大けやき全国書道絵画展 優秀賞 5年 齊藤 奈々花さん

☆令和7年度 税の標語コンクール

北村山地区税務関係団体協議会会長賞 6年 工藤 唯夏さん



## 令和7年度 1月 行事・下校時刻・安全パトロール予定表

## 村山市立西郷小学校